

## SOCIOS y SOCIAS en 2023

El pasado 2023 ha sido un año donde las cuotas de los socios y socias nos siguen apoyando enormemente en nuestra labor diaria. Las cuotas suponen un 9.5% de los ingresos totales del año y esto es muy buena noticia, pues en los últimos dos años este porcentaje había bajado considerablemente. Sin embargo, el 2023 ha sido un año de recuperación de este porcentaje.

Por otro lado, lanzamos una campaña en los Colegios de La Salle durante el curso 2022-2023, dirigida al profesorado, pues muchas de las personas asociadas forman parte del profesorado. La campaña está teniendo una segunda fase que empezó a finales del 2023, es decir, está en plena activación. Esta vez la campaña va dirigida a padres/madres y las Ampas. Esperamos ver los frutos de esta segunda fase de la campaña durante el 2024.

Cada vez que alguien se acerca a PROYDE con actitud colaboradora, nos lleva a repetirnos con regocijo esa frase, que ya se ha convertido en un signo de identidad para los que formamos parte de PROYDE: **“Mucha gente pequeña, haciendo muchas cosas pequeñas, en muchos lugares pequeños, puede cambiar el mundo”**.



## Murad Barsoum

*Murad Barsoum es el nuevo director de la Oficina de Voluntariado y Vocación del Instituto Lasaliano. Nació en Egipto y es ex alumno del colegio La Salle-San Marcos, de Alejandría.*



*Es abogado. En 2019 fue nombrado miembro del Consejo de la Juventud Lasaliana de la RELEM.*

*Con él conversamos:*

### 1. ¿Goza de buena salud la solidaridad en el mundo de hoy? ¿En qué te basas para ello?

*No veo que el mundo esté unido en estos días, pero creo que los jóvenes completarán esta tarea en los próximos años a partir de lo que vivieron en su juventud. Me baso para ello en mi origen egipcio que ve el mundo desde un punto de vista diferente.*

### 2. ¿Cómo ves el presente y el futuro del voluntariado?

*Hay un movimiento de voluntarios a nivel de instituto que ya es fuerte, pero depende de los esfuerzos de los distritos, de las ONG o de los esfuerzos personales. Espero que en los próximos años como institución, tengamos una solidaridad más consolidada y todos trabajemos juntos por y para el voluntariado.*

### 3. ¿Algún mensaje desde tu trabajo actual para el Boletín de PROYDE?

*Animo a los jóvenes a ser voluntarios a descubrir el mundo para dar nuestro tiempo a los demás. Tenemos que compartir nuestra alegría con los que conocemos y con los que no conocemos. El voluntariado abrirá los ojos a nuevas realidades y nuevos horizontes.*

# BOLETÍN INFORMATIVO

## ASOCIACIÓN PROYDE

## Un equipo pequeño que logra grandes metas

PROYDE nació para apoyar los proyectos de desarrollo de La Salle de África, América Latina y Asia. Desde sus inicios, hubo personas que se dedicaron a este trabajo. Hoy, son tres profesionales que se encargan de elaborar y presentar los proyectos ante financiadores, de su seguimiento y justificación. Gestionan una media de unos 60-70 proyectos anualmente, principalmente del sector educativo.

Es un gozo para nosotros poder enviar cada año el apoyo obtenido a los centros educativos, mayoritariamente de La Salle, del mundo entero. Estos centros necesitan apoyo para mantener y mejorar la calidad educativa de la población infantil y juvenil necesitada, procurando mejores infraestructuras, material escolar, equipamiento, formación docente, de adultos, o nuevas obras.

Nos movemos en el mundo educativo amplio: primaria, secundaria, formación profesional, técnica, agricultura y niños de la calle. La educación no cambia el mundo, cambia a las personas que van a cambiar el mundo.

El mundo lasaliano está extendido por el mundo, y nos parece lógico que quienes más tienen apoyen a los que menos tienen. Es una manera de entender la equidad.



## La escuela, motor de desarrollo

El pasado 24 de enero se celebró el día internacional de la educación. Siendo este el ámbito prioritario de nuestros proyectos en cooperación internacional, creemos importante recordar que seguimos creyendo en el papel fundamental de LA ESCUELA como motor de desarrollo, equidad y ejercicio del derecho al conocimiento integral, para avanzar en un mundo desigual.

En nuestro trabajo anual destacamos aquellas iniciativas educativas que impulsan la consolidación de redes de escuelas en entornos y poblaciones vulnerables, para promover un esfuerzo común de acceso a la educación básica de niños, niñas y jóvenes en condiciones difíciles, con riesgo de no recibir una educación básica de calidad.

Destacamos **3 proyectos** que hemos podido apoyar durante 2023, gracias a fondos públicos, privados; y de entidades y personas comprometidas con nuestro objetivo:

**En Camerún:** Promoción educativa inclusiva y de calidad para niñas y niños pigmeos de la etnia Baká. Durante más de 40 años, los Hermanos de La Salle en Camerún han procurado el acceso a la educación de calidad para la población infantil desfavorecida y discriminada: Los pigmeos Baka. Hoy es una red de 14 escuelas totalmente rurales, que atiende a unos 700 pequeños alumnos/as cada año. Desde el 2021, el funcionamiento de estas escuelas es apoyado por Mc Yadra.



**En Nicaragua:** Educación de calidad con equidad, para niñas y niños de las escuelas rurales de la costa caribe Norte, donde más de 6.000 niños y niñas de entornos rurales alejados, con única comunicación fluvial, están escolarizados en 209 escuelas que

sostiene la red educativa de la Diócesis de Siuna. El Gobierno de Cantabria junto a PROYDE apoyaron la capacitación de maestros y maestras, y los materiales escolares para el alumnado, durante el 2023; lo que permitió la continuidad educativa de la red.



**En Togo:** Apoyo a la red de escuelas rurales para la población infantil de la región de las Sabanas. Son más de 60 escuelas de aldeas rurales al norte del país, que gestionan los Hermanos de La Salle para escolarizar a más de 15.000 niños y niñas. Estas escuelas funcionan de manera integral para la comunidad escolar, ya que da de comer cada día a los niños y niñas más carentes, da formación permanente a docentes y directores, construye pozos de agua y motiva la inclusión educativa de las niñas, etc.



Estas escuelas no sólo funcionan como centros educativos, sino que representan un núcleo de bienestar colectivo en el que participa y se promueve toda la comunidad. Son el ejemplo perfecto de la escuela como motor de desarrollo sostenible.

Junto a estos tres proyectos, en el área de cooperación hemos gestionado **más de 60 proyectos durante el año 2023**, los cuales han supuesto una inversión aproximada de 1.100.000 €. Estos proyectos han contribuido a cumplir los principales objetivos trazados en nuestro Plan Estratégico, gracias a la generosidad de muchas personas y entidades, que han apoyado el ideal común de construir un mundo más justo y solidario, en el que todas las personas vivan dignamente.



## Voluntariado Internacional Juvenil

Desde la Delegación Territorial de Andalucía y Melilla mostramos nuestra alegría por la puesta en marcha del Voluntariado Internacional Juvenil **"Gente Pequeña"** con el apoyo de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía.



Desde 2016 trabajamos con esta Consejería en el fomento del voluntariado de la línea 12, este año se ha innovado y apostado por el voluntariado en el contexto internacional. La sensibilización del voluntariado internacional a los jóvenes como herramienta de transformación social se está llevando a cabo en los centros educativos donde se encuentran las delegaciones locales de PROYDE en la provincia de Cádiz. Esto surge de la necesidad de muchos jóvenes de querer contribuir, ayudar a los demás y dar lo mejor de sí mismos no sólo en el ámbito local, sino también internacional.

Nuestro propósito con esta iniciativa es que las personas más jóvenes que tengan estas inquietudes puedan vivir experiencias, donde una vez formados, pongan a prueba sus habilidades, la capacidad de superar la frustración, adquirir un rol sencillo y humilde y tener un espíritu de escucha y aprendizaje en un país donde PROYDE colabora. Solo con el voluntariado internacional se experimenta una transformación tan potente, a nivel personal y social, que lleva a vivir de manera coherente, sencilla y con profundidad, valores que hoy en día son tan necesarios para cambiar la sociedad.

Como se ha mencionado anteriormente, es necesaria la formación para llevar a cabo un voluntariado transformador, es por eso que deben asistir a una formación tanto online como presencial durante dos años. También está contemplado vivir un encuentro previo sobre voluntariado y culminar con la experiencia en verano de 2025. Con la formación y la experiencia del voluntariado internacional se pretende capacitar a jóvenes como agentes de cambio. A través de esta experiencia comunitaria que contribuye al discernimiento personal, a la construcción de pensamiento crítico y a la adopción de un compromiso solidario, se pretende favorecer los puentes solidarios norte – sur, en un contexto de fraternidad lasaliana.